Los sanitarios advierten de que el exceso de facultades les condena a ser el «nuevo ladrillo»

Los colegios profesionales rechazan que el Consell apruebe más universidades en la provincia ante el aumento del paro en el sector

:: E. BROTONS

ALICANTE. La vía libre que el Consell dio el pasado viernes a la creación de la nueva universidad privada en El Campello, -con grados como Medicina, Enfermería, Odontología y Fisioterapia-, no ha sentado nada bien a los colegios profesionales de la provincia. Sobre todo, porque hay proyectada otra universidad, la Católica, que estará en San Juan y también con ramas sanitarias. ¿Faltan o sobran profesionales?

«Nos hemos convertido en el nuevo ladrillo», advirtió ayer la presidenta del Colegio de Enfermería de Alicante, Belén Paya, quien lamentó que se trate de un «acto mercantil para sacar dinero». En la provincia ya hay dos universidades que imparten Enfermería, (llegarán a ser cuatro) y hay que añadir las seis de Valencia, entre públicas y privadas. El paro está azotando con fuerza, con más de un millar de enfermeras desempléadas y siendo más acusado en la provincia de Alicante, que en Valencia y Castellón.

ras desempieadas y siendo mas acursado en la provincia de Alicante, que en Valencia y Castellón.

Los presidentes de los colegios de Médicos, Enfermenia, Fisioterapeutas, Odontólogos/Estomatólogos, Podólogos, Psicólogos, Dietistas/Nutricionistas y Farmacéuticos –aglutinados en la Unión Profesional Sanitaria de Alicante (Upsana) – se reunieron ayer para presentar la IV Gala de la Salud que se celebra este viernes. Al ser preguntados por la situación en el sector, el responsable de la entidad colegial de Odontólogos y Estomatólogos de Alicante, José Luis Rocamora, aseguró que son «excesivas» tantas facultades cuando el 57% de los profesionales que salen están el paro. A su juicio, «se está creando una burbuja sanitaria». Una opinión que compartieron el resto de responsables ante el temor de que aumentará más el desempleo.



Los presidentes de los colegios profesionales sanitarios, ayer en la presentación de la IV Gala de la Salud en Alicante. :: J. P. REINA

Las consultas al dentista han caído entre un 40% y 60% por la crisis y si la Organización Mundial de la Salud (OMS) establece una ratio de un dentista por cada 3.000 habitantes, en la provincia este indicador está muy mejorado, con un profesional por cada 2.000 habitantes. Actualmente, hay cuatro universidades que ya imparten este grado—solo 80 plazas ofertadas son públicas y 300 privadas—, pero todas están en Valencia. «Lo que se necesita es descentralizar y que la UMH pudiera impartirlo; no más facultades», sentenció.

En la misma linea se manifestó el presidente de los médicos, Antonio Arroyo. «Lo de El Campello ha sido sorprendente», en referencia a que se ha dado luz verde antes que a la Católica. «Ni por necesidad profesional ni geográficamente, las dos estarán muy cerca, hace falta; cuando se crea una facultad hay que pensar en las necesidades y consultar a los colegios que algo sabemos».

La IV Gala de la Salud premia la labor de profesionales y entidades de la provincia

:: E. B.

ALICANTE. El Auditorio de la Diputación Provincial acogerá este viernes la IV Gala de la Salud. Un evento ya consolidado que pretende incentivar la excelencia profesional y dar a conocer a la sociedad el servicio que se presta. La Upsana está representada por 25.000 profesionales que «a dia de hoy velan por garantizar el bienestar y la salud de la población». La entidad entregará 20 galandones en una gala que se ha economizado y que ha sido costeada por los colegios.

De la veintena de premios, 19 serán a profesionales y entidades y otro será el Premio Especial, que este año ha recaído en el Módelo Alicante de Donación de Órganos, del Hospital General de Alicante.

En Enfermeria, el Premio Gestión Sanitaria es para Remedios Yáñez; el de Sociedades Científicas para José Ramón Martínez; el de Desarrollo Profesional a Sigfrido Sastre, y el de Calidad y Seguridad Clínica a Pablo López y José Verdú. En Medicina, el de Docencia ha recaido en Francisco Sánchez del Campo; el de Desarrollo Profesionales en Eliseo Pascual; el de Trasplantes de Organos, al servicio de Urología del Hospital de Alicante, y el de Desarrollo de Procesos Asistenciales, Francisco Sogorb. Ade-

más, la Clínica de Benidorm ha obtenido el de Asistencia Sanitaria Privada; y en asociaciones, la de Padre de Autistas y en entidades, la Fundación Juan Peral-Pikolinos. Los farmacéuticos premiarán a profesionales alicantinos por su labor sanitaria en Togo y a una farmacia urbana y otra rural, por sus esfuerzos para mantener el servicio pese alos impagos. Los odontólogos reconocerán la trayectoria de Miguel Orts; los veterinarios a Ana Maria Madariaga; los psicólogos a José Joaquin Mira; los podologos a José Antonio Berna; los fisioterapeutas a Manuel Correas y los nutricionista a Eva Maria Trescastro.

El 80% de los 'sin techo' que acuden a Cáritas carecen de atención sanitaria

.. P A

ALICANTE. El 80% de las 2.000 personas sin hogar atendidas por Cáritas Diocesana en la provincia de Alicante en lo que va de año carece de atención sanitaria, según un estudio presentado ayer por la entidad. «Este año hemos atendido a unas 350 personas más» que hace

un año viviendo en la calle, aunque se podría incrementar hasta «las 400 o 450» a finales de diciembre, auguró la responsable del Programa de Personas sin Hogar de Cáritas Orihuela-Alicante, Charo Moreno.

Las cifras globales, además, elevan hasta las 3.500 personas sin hogar «si tenemos en cuenta a otras instituciones, que no son Cáritas , y que atienden en la calle», precisó Moreno. El perfil de la personas sin hogar es el de un hombre de entre 40 y 55 años, aunque cada vez mas se ven jóvenes y mujeres. Además, que el 45% de las personas que viven en la calle «sufren enfermedades prásinys.

Cuatro ONG y una gasolinera recaudarán fondos en cada repostaje

: R. A.

ALICANTE. Cuatro asociaciones sin ánimo de lucro y una estación de servicio de la provincia han creado Gasolidarios, una curiosa iniciativa solidaria para recaudar fondos y crear conciencia a través del repostaje. «Gualquier momento es oportuno para hacer algo por los demás, incluso el de para a repostar tu vehículo». Así resume Vicente Barceló, responsable de la empresa Petroalacant, los objetivos que originan el movimiento Gasolidarios, una iniciativa que esta empresa alicantina promueve a beneficio de cuatro entidades benéficas: Cruz Roja Española, Parkinson Alicante, Aspanion (Asociación Padres de Niños con Cáncer) y Payasospital. La campaña comienza esta semana y prevé prolongarse en el tiempo.